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SESIÓN ORDINARIA N°15-2019 

 

Acta de la sesión ordinaria número quince, dos mil diecinueve, celebrada por la Junta 

Directiva de la Autoridad Reguladora de los Servicios Públicos, el lunes dieciocho de 

marzo de dos mil diecinueve, a partir de las trece horas, en las oficinas de la Aresep 

situadas en Guachipelín de Escazú. Asisten los siguientes miembros: Roberto Jiménez 

Gómez, quien preside; Edgar Gutiérrez López, Pablo Sauma Fiatt y Sonia Muñoz Tuk, 

así como los señores (as): Xinia Herrera Durán, reguladora general adjunta; Anayansie 

Herrera Araya, auditora interna, Robert Thomas Harvey, asesor legal de la Junta 

Directiva; Carol Solano Durán, directora general de la Dirección General de Asesoría 

Jurídica y Regulatoria, Herley Sánchez Víquez, asesora del Despacho del Regulador 

General, y Alfredo Cordero Chinchilla, secretario de la Junta Directiva. 

 

CAPÍTULO I. CONSTANCIA. 

 

ARTÍCULO 1. Constancia del Regulador General. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez manifiesta lo siguiente: 

 

“Conforme al artículo 46 de la Ley N° 7593, y los artículos 3 y 6 del Reglamento de 

Sesiones de la Junta Directiva, el Regulador General, integra, preside y dirige las 

sesiones de Junta Directiva.  

 

Asimismo, el artículo 2 inciso 3), del Reglamento de Sesiones de la Junta Directiva, 

establece que el presidente de la Junta Directiva podrá invitar o convocar a los 

funcionarios de la Institución que sean debidamente convocados por el presidente.   

 

En ese entendido, el artículo 13 del RIOF, establece entre las funciones asignadas a 

la DGAJR, que es “responsable de brindar asesoría jurídica y regulatoria a la Junta 

Directiva y al Regulador General”. 



 
 
 
 
 

 

 

Sesión Ordinaria N°15-2019    18 de marzo de 2019 

3 

 

 

A partir de lo anterior, y con base en la resolución RRG-591-2017 (que trasladó al 

asesor Robert Thomas Harvey a la Dirección General del Centro de Desarrollo de la 

Regulación, con motivo de su parentesco en segundo grado de afinidad, con la 

Reguladora General Adjunta), y el acuerdo de esta Junta Directiva -04-06-2018-, mi 

persona se hace asesorar, por la señora Carol Solano Durán, en su condición de 

directora general de la Dirección General de Asesoría Jurídica y Regulatoria, con el fin 

de evitar cualquier conflicto de intereses que se presente. 

 

Esto de forma temporal mientras se cuente con el asesor/a tal y como se acordó”. 

 

CAPÍTULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

 

ARTÍCULO 2. Lectura y aprobación del Orden del Día de la sesión ordinaria 15-

2019. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez da lectura al Orden del Día de la sesión ordinaria 

14-2019.  

 

La señora Sonia Muñoz Tuk plantea excluir el conocimiento del punto 4.9, relacionado 

con una exposición sobre el avance de la “Contratación de servicios profesionales 

jurídicos especializados en Derecho Administrativo y Contencioso Administrativo”, por 

cuanto considera oportuno contar con un informe por escrito, que pueda ser remitido 

a la Contraloría General de la República, como parte del seguimiento que da dicho 

ente contralor. 

 

El señor Alfredo Cordero Chinchilla aclara que este asunto ha sido agendado y 

pospuesto en otras sesiones. Básicamente, la exposición tiene como objeto informar 

al cuerpo colegiado sobre el avance que muestra dicha contratación, plazo, así como 

entrega del informe final de la contraparte, entre otras cosas. 
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La señora Sonia Muñoz Tuk propone además, trasladar los asuntos indicados como 

puntos 4.10, 4.11 y 4.12, en ese orden, una vez conocido el punto 4.4 relacionado con 

el tema de Aresep-Sutel. 

 

El señor Pablo Sauma Fiatt se refiere al punto 4.3, relacionado con una exposición 

de la Intendencia de Energía, en cumplimiento del acuerdo 01-09-2019, numeral 2, del 

acta de la sesión 09-2019, celebrada el 15 de febrero de 2019, en el sentido de que 

entiende que la presentación enfatiza el tema del factor Xu; pero considera que lo 

solicitado fue un informe sobre los mecanismos de seguimiento y verificación de datos 

y pagos para garantizar la liquidación a raíz de la resolución RIE-001-2017. De tal 

forma, plantea que se excluya el tema en esta oportunidad, y se ajuste la exposición 

del caso, para los fines pertinentes. 

 

Asimismo, sugiere excluir la exposición sobre el avance de los proyectos de 

Tecnologías de Información de la Aresep, porque la presentación incluida entre los 

documentos de la sesión no corresponde en lo más mínimo a lo solicitado, pues se 

trata de un informe de labores, que por cierto, deja mucho que desear. 

 

Analizados los planteamientos, el señor Roberto Jiménez Gómez los somete a 

votación y la Junta Directiva resuelve, sor unanimidad de los votos de los miembros 

presentes: 

 

ACUERDO 01-15-2019 

 

Aprobar el Orden del Día de la sesión ordinaria 15-2019, con las siguientes 

modificaciones:  

 

• Excluir, para una próxima sesión, los puntos relacionados con los puntos 4.3, 

4.5 y 4.9, relacionados en ese orden con las siguientes exposiciones: i) 
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Cumplimiento del del acuerdo 01-09-2019, numeral 2, del acta de la sesión 9-

2019, celebrada el 15 de febrero de 2019; ii) avance de los proyectos de 

Tecnologías de Información de la Autoridad Reguladora de los Servicios 

Públicos, y iii) Avance de la “Contratación de servicios profesionales jurídicos 

especializados en Derecho Administrativo y Contencioso Administrativo”. 

 

• Trasladar los asuntos indicados en la agenda como puntos 4.10, 4.11 y 4.12, 

en ese orden, luego de conocer el punto 4.4 del Orden del Día. 

 

El Orden del Día ajustado a la letra dice: 

 

1. Aprobación del Orden del Día.  

 

2. Aprobación de actas. 

 

2.1 Sesión 13-2019, celebrada el 8 de marzo de 2019. 

2.2 Sesión 14-2019, celebrada el 12 de marzo de 2019. 

 

3. Asuntos de los miembros de la Junta Directiva. 

 

4. Asuntos resolutivos. 

 

4.1 Exposición sobre la ejecución y alcance de la Sentencia N°15-2019, respecto 

del juicio de los funcionarios de la Aresep. Expediente 10-1055-1027 CA 

 

4.2 Propuesta de “Reglamento del Comité de Vigilancia del Fideicomiso 

Inmobiliario ARESEP/BCR 2018”. 

 

4.3 Asuntos relacionados Aresep-Sutel. 
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4.4 Criterio jurídico OF-0099-CDR-2019 del 12 de marzo de 2019, emitido por el 

señor Robert Thomas Harvey, Asesor Legal de la Junta Directiva, sobre la 

competencia del Regulador General, en cuanto a la disposición de que 

cualquier nombramiento de personal que se realice dentro de los próximos 6 

meses, sea de carácter interino. (Cumplimiento del acuerdo 05-08-2019).  

 

4.5 Solicitud de aprobación para la participación del señor Roberto Jiménez 

Gómez, Regulador General en la IV Asamblea General de la Asociación 

Iberoamericana de Entidades Regulatorias de Energía (ARIAE), XXIII Reunión 

Anual Ordinaria de la Asamblea General de ARIAE, VII Reunión Bianual 

ARIAE – Consejo de Reguladores Europeos de Energía (CEER), las cuales 

tendrán lugar en Punta Cana, República Dominicana del 6 al 10 de mayo de 

2019. Oficio OF-0160-RG-2019 del 5 de marzo de 2019. 

 

4.6 Solicitud de aprobación de vacaciones presentada por el señor Gilbert 

Camacho Mora, Miembro del Consejo de la Superintendencia de 

Telecomunicaciones, para los días 9, 10, 11, 12, 13, 16, 17, 18, 19 y 20 de 

setiembre de 2019. Oficio 1910-SUTEL-SCS-2019 del 5 de marzo de 2019. 

 

4.7 Informe IN-0004-IT-2019 presentado por la Intendencia de Transporte, 

respecto de la modificación de resoluciones referentes a requisitos de 

admisibilidad en solicitudes de revisión tarifaria para el servicio de transporte 

remunerado de personas, modalidad autobús. Oficios OF-0048-RG-2019 del 

18 de enero de 2019, OF-0026-CDR-2019 del 24 de enero de 2019 y OF-0108-

RG-2019 del 11 de febrero de 2019. 

 

4.8 Cumplimiento del acuerdo 04-36-2018 del acta de la sesión 36-2018, 

celebrada el 29 de mayo de 2018, en relación con el Plan de acción para el 

cumplimiento del Decreto Ejecutivo 41150: Reglamento General para la 
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Regulación del suministro de gas licuado de Petróleo. Oficios OF-0074-CDR-

2019 del 22 de febrero de 2019 y OF-0154-RG-2019 del 4 de marzo de 2019.  

 

5. Asuntos informativos. 

 

Solicitud de vacaciones de la señora Anayansie Herrera Araya, Auditora Interna. 

Oficio OF-0126-AI-2019 del 7 de marzo de 2019. 

 

CAPÍTULO III. APROBACIÓN DE ACTAS. 

 

ARTÍCULO 3. Aprobación de actas. 

 

Acta de la sesión 13-2019. 

 

Los miembros de la Junta Directiva conocen la propuesta de acta de la sesión 

extraordinaria 13-2019, celebrada el 8 de marzo de 2019, la cual se distribuyó con 

anterioridad entre los miembros de la Junta Directiva, para su revisión. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez somete a votación el acta e indica que se abstiene 

de votarla en vista de que no participó en dicha sesión. La Junta Directiva resuelve, 

con los votos de los señores Pablo Sauma Fiatt, Edgar Gutiérrez López y la señora 

Sonia Muñoz Tuk: 

 

ACUERDO 02-15-2019 

 

Aprobar, con las correcciones realizadas por los miembros de la Junta Directiva en 

esta oportunidad, el acta de la sesión extraordinaria 13-2019, celebrada el 8 de marzo 

de 2019. 

 

Acta de la sesión 14-2019. 
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Los miembros de la Junta Directiva conocen la propuesta de acta de la sesión ordinaria 

14-2019, celebrada el 12 de marzo de 2019, la cual se distribuyó con anterioridad entre 

los miembros de la Junta Directiva, para su revisión. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez somete a votación el acta y la Junta Directiva 

resuelve, por unanimidad de los votos de los miembros presentes:  

 

ACUERDO 03-15-2019 

 

Aprobar, con las correcciones realizadas por los miembros de la Junta Directiva en 

esta oportunidad, el acta de la sesión ordinaria 14-2019, celebrada el 12 de marzo de 

2019. 

 

 

CAPÍTULO IV. ASUNTOS DE LOS MIEMBROS DE LA JUNTA DIRECTIVA. 

 

ARTÍCULO 4. Asuntos de los miembros de la Junta Directiva. 

 

El señor Pablo Sauma Fiatt informa que estará solicitando al Secretario de la Junta 

Directiva insumos para preparar su Informe de final de gestión. En vista de que dicha 

información deberá ser proporcionada de manera escrita por las diferentes 

dependencias de la institución, consulta cuál es el mecanismo para presentar dicha 

solicitud. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez responde que puede coordinarlo con el señor 

Alfredo Cordero Chinchilla y cualquier duda o problema que se le presente, le informe 

para ayudarle en lo que corresponda. 
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Por otra parte, el señor Sauma Fiatt comenta que en una oportunidad, había solicitado 

información sobre los concursos del 02 al 11 y el 13; de hecho, ya está el concurso 17. 

Agrega que, tiene claro que el 01 fue respecto del puesto para Intendente de Energía, 

el 12 para el Intendente de Agua, el 14 era para un profesional 3 para la Intendencia 

de Energía, el 15 un profesional 5 para la Intendencia de Energía, el 16 el para el 

Intendente de Transporte y el 17 de un profesional 1 para la Dirección de Finanzas. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez explica que, en general, lo que se ha hecho es 

ocupar plazas por permisos sin goce de salario, que habían solicitado los funcionarios 

en el 2018. 

 

El señor Pablo Sauma Fiatt comenta que, la información que requiere es el nombre 

de los concursos. Además, solicita que al OF-0082-DRH-2019 de la Dirección de 

Recursos Humanos, relacionado con el nombramiento del Intendente de Energía, se 

le agregue la información sobre el concurso para el Intendente de transporte y el 

Intendente de agua; sobre cuántas personas participaron en dichos concursos, dónde 

fue publicado, etc.  

 

La señora Xinia Herrera Durán aprovecha la oportunidad e informa que espera 

entregar la propuesta del Informe de Labores 2018, antes del 21 de marzo de 2019; 

por lo que solicita incluirlo en alguna de las próximas sesiones. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez comenta que es importante contar con un espacio 

para que la Junta Directiva pueda analizarlo; por lo tanto, sugiere que el 26 de marzo 

de 2019, se haga la presentación del Informe para que los miembros del cuerpo 

colegiado presenten las observaciones que consideren pertinentes. 

 

Seguidamente, la señora Sonia Muñoz Tuk considera importante avanzar en el tema 

de los cánones, porque, aunque se imagina que todavía falta trabajar en la información 

para detallarlo, es importante avanzar en lo medular, en el resumen. 
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El señor Roberto Jiménez Gómez apunta que va a programar una sesión para 

analizar algunos escenarios o variables que sean modificadas en los montos y verificar 

qué significan en el canon. 

 

La señora Sonia Muñoz Tuk manifiesta que desde su punto de vista es sencillo, 

porque hay varios proyectos que son plurianuales; por lo que, serían los proyectos 

nuevos, para analizarlos y discutirlos. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez comenta que se reunió con varios funcionarios de 

las intendencias para tratar el tema y, en primera instancia, no plantearon proyectos 

nuevos; sin embargo, revisará lo que corresponda. 

 

La señora Sonia Muñoz Tuk sugiere que lo analice y si lo considera conveniente lo 

presente a la Junta Directiva; ya que, le preocupa que a la fecha nadie la ha contactado 

para reunirse e ir avanzando en el análisis de la propuesta de cánones.  

 

El señor Roberto Jiménez Gómez explica que se ha estado trabajando en temas 

importantes como la modificación del presupuesto extraordinario, para lo cual se 

necesitó información de la Dirección de Finanzas.  

 

La señora Sonia Muñoz Tuk consulta si de eso dependen los proyectos nuevos. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez responde que no, pero son las mismas personas 

las que lo están trabajando en el tema. Agrega que se hará la revisión y si es del caso, 

se hará una presentación previa. 

 

La señora Sonia Muñoz Tuk agrega que, se podría hacer una reunión informal para 

que la presentación no implique más tiempo del que ya se tiene dispuesto. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez manifiesta estar de acuerdo. 
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CAPÍTULO V. ASUNTOS RESOLUTIVOS.  

 

Se deja constancia de que, al ser las trece horas y doce minutos, por el tema a tratar 

en el siguiente artículo, la señora Xinia Herrera Durán se retira del salón de sesiones. 

 

Ingresan los señores (a): Edgar Alfaro, Román Navarro Fallas, Viviana Lizano 

Ramírez, Manrique Quesada Guerrero, a participar en la presentación del tema objeto 

del siguiente artículo. 

 

ARTÍCULO 5.  Exposición sobre la ejecución y alcance de la Sentencia N°15-

2019, respecto del juicio de los funcionarios de la Aresep. 

Expediente 10-1055-1027 CA. 

 

El señor Edgar Alfaro expone lo concerniente al alcance de la ejecución de la 

Sentencia N° 15-2019, Expediente 10-1055-1027 CA, respecto del juicio interpuesto 

por los funcionarios de la Aresep, al tiempo que responde las consultas que formulan 

los miembros del cuerpo colegiado. 

 

Finalizada la exposición, la Junta Directiva resuelve, por unanimidad de los votos de 

los miembros presentes: 

 

ACUERDO 04-15-2019 

 

Agradecer la exposición brindada en esta oportunidad, sobre la ejecución y alcance de 

la Sentencia N°15-2019, respecto del juicio de los funcionarios de la Aresep. 

Expediente 10-1055-1027 CA. 

 

A las catorce horas se retiran del salón de sesiones, los señores Edgar Alfaro, Román 

Navarro Fallas, Manrique Quesada Guerrero y la señora Viviana Lizano Ramírez. 
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A partir de este momento, se reincorpora a la sesión, la señora Xinia Herrera Durán. 

 

ARTÍCULO 6. Propuesta de “Reglamento del Comité de Vigilancia del 

Fideicomiso Inmobiliario ARESEP/BCR 2018”. 

 

La Junta Directiva procede a conocer la propuesta de “Reglamento del Comité de 

Vigilancia del Fideicomiso Inmobiliario ARESEP/BCR 2018” 

 

La señora Xinia Herrera Durán explica que, tal como lo solicitó esta Junta Directiva 

presenta la propuesta de “Reglamento del Comité de Vigilancia del Fideicomiso 

Inmobiliario ARESEP/BCR 2018, con el objeto de que los miembros de la Junta 

Directiva la revisen y soliciten los ajustes que consideraren pertinentes. Agrega que 

todavía quedan tres temas que esta Junta Directiva debe conocer en torno al proyecto 

de construcción del edificio: i) Comité de Vigilancia, ii) política de inversiones y iii) 

operación de endeudamiento. De acuerdo con el cronograma establecido, al día de 

hoy, tendría que estar finalizado el proceso; sin embargo, faltan de aprobar estos tres 

aspectos.  

 

El Reglamento que se está presentando en esta oportunidad, contiene la regulación 

de los deberes y atribuciones a que se deben someter los miembros del Comité de 

Vigilancia del Fideicomiso; así como el objeto, alcances, definiciones e integración del 

Comité; el cual estará integrado por tres miembros (personas físicas) que serán 

nombrados por las partes: uno por el Fideicomitente, otro por el Fiduciario, y un tercero 

por acuerdo de ambas partes.  

 

Indica que los integrantes del Comité de Vigilancia, deben ser de comprobada 

idoneidad y honorabilidad, y tienen derecho a percibir una dieta. Son independientes 

de las partes y serán responsables por su gestión. La vigencia del nombramiento es 

de 2 años, renovables automáticamente por períodos iguales, hasta la extinción del 
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Fideicomiso. Sobre las causales de destitución están la declaratoria en firme de algún 

tipo de responsabilidad legal en perjuicio del Fideicomiso; fallecimiento; incapacidad 

médica o legal, renuncia o la sustitución que realice la parte que lo nombró (artículos 

1, 2, 3 y 4). 

 

El señor Edgar Gutiérrez López consulta por qué la dieta de los integrantes del 

Comité de Vigilancia se establece en dólares. No hay ninguna justificación legal para 

hacerlo en esta moneda. 

 

La señora Xinia Herrera Durán responde que es política del fiduciario establecer la 

dieta en dólares; sin embargo, se les puede indicar que la Junta Directiva considera 

que debe hacerse en colones. 

 

En otros aspectos, la señora Herrera Durán se refiere a la designación de puestos del 

Comité de Vigilancia e indica que, en la primera sesión que se realice, se deben 

designar los puestos de presidente, vicepresidente y secretario, sin distinción o 

discriminación de género. Apunta que, la sustitución inmediata de los miembros, le 

corresponde a la parte que le nombró; la sustitución rige por el plazo original que le 

reste de nombramiento. Hasta tanto no se nombre el miembro sustituto, los demás 

miembros pueden seguir sesionando siempre y cuando haya quórum (2 miembros). 

 

En cuanto al artículo 5 sobre los acuerdos del Comité de Vigilancia, indica que los tres 

miembros tendrán voz y voto; los acuerdos serán válidos con el voto positivo de dos 

miembros; en caso de empate, el voto del presidente (o vicepresidente en caso de que 

no esté) vale por 2.  Todos los votos negativos deben ser razonados y constar en actas. 

Al Comité de Vigilancia le aplican las disposiciones de los órganos colegiados 

contenidas en la Ley General de la Administración Pública. 

 

En lo tocante al artículo 6 sobre las facultades y atribuciones de los miembros del 

Comité de Vigilancia, enumera las facultades y atribuciones en general de todos los 
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miembros y en específico del presidente, del vicepresidente y del secretario. Por otra 

parte, explica el artículo 7 acerca de las funciones y responsabilidades del Comité, 

dentro de las cuales rescata la obligación de brindar información a la Junta Directiva 

de la Aresep, en torno a cómo se está desarrollando el Fideicomiso respecto de los 

plazos, versus avance presupuestario; velar por la administración de los flujos 

provenientes del contrato de arrendamiento; fiscalizar la transparencia de las 

actuaciones del Fideicomiso; conocer y analizar los informes de avance del proyecto 

para realizar las advertencias correspondientes.  

 

Asimismo, se refiere a los artículos 8 y 9 que corresponden a la comunicación de los 

cambios al Comité de Vigilancia, así como a lo concerniente a las sesiones del Comité. 

El Artículo 10 establece que el presidente del Comité, será el enlace oficial de 

comunicación y coordinación en con el Fiduciario y con el Fideicomitente. El artículo 

11 establece las dietas del Comité y finalmente, el artículo 12 se refiere a las 

disposiciones finales. 

 

El señor Edgar Gutiérrez López se refiere al artículo 7, en el cual se indica “ Velar por 

la adecuada administración de los flujos provenientes del contrato de arrendamiento”, 

¿se entiende qué son los flujos?  

 

La señora Anayansie Herrera Araya indica que así está en el contrato del 

Fideicomiso. 

 

La señora Xinia Herrera Durán comenta que se podría aclarar en las definiciones. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez señala que son los recursos económicos que son 

fijados al Fideicomiso para llevar a cabo la obra. 
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La señora Sonia Muñoz Tuk se refiere a la persona de la Aresep que integrará dicho 

Comité, por lo que consulta si éste lo nombrará el Regulador General, y si es así, 

debería indicarse en el Reglamento.  

 

La señora Anayansie Herrera Araya realiza las siguientes observaciones: 1) Artículo 

3. Definiciones. Definir quién será el representante del Fideicomiso. En el artículo 4. 

Integración del Comité de Vigilancia. Considera conveniente una definición del perfil y 

la formación académica que se requiere para los miembros. Asimismo, respecto de la 

vigencia, se indica que es por 2 años; pero no se define a partir de qué momento. 

Agrega que, en el tema de cuándo termina la función del Comité de Vigilancia, hay dos 

posiciones dentro del documento presentado: a) hasta la extinción del Fideicomiso y 

b) hasta la recepción de la obra; por lo tanto, considera importante aclarar este 

aspecto.  

 

De igual manera, ese artículo establece las causales de destitución; al respecto 

considera que están juntas las causales de destitución y sustitución, por lo que sugiere 

hacer una separación. Además, en lo que respecta a la designación de los puestos de 

los miembros del Comité, se debe hacer congruente con lo que se estableció en el 

contrato de fideicomiso, y en el último párrafo de este artículo, se indica que le 

corresponderá a la parte que nombró la sustitución inmediata; sin embargo, hay un 

miembro que debe ser nombrado por ambas partes; por lo que se debería hacer la 

referencia al artículo de los nombramientos para evitar ambigüedades. Definir si el 

vicepresidente cuando asume la presidencia también tiene voto doble. 

 

En el artículo 5 se indica que al Comité de Vigilancia le aplican las disposiciones de 

los órganos colegiados contenidas en la Ley General de la Administración Pública; 

pero considera importante aclarar cuándo rige esta Ley y cuándo rige el Reglamento. 

 

Respecto de las ausencias justificaciones, considera conveniente indicar qué es 

injustificado y ante quién corresponde la justificación. No se define en el Reglamento 
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el acceso a la Información que tendrá el Comité de Vigilancia, lo cual es vital para que 

pueda ejercer su función. 

 

En lo que respecta al artículo 6 sobre la función del Secretario, sugiere revisar la 

redacción para que indique que este debe velar por que se contemplen todas las actas 

y los acuerdos. Además, definir a cuál archivo es que se remitirá la documentación 

que se genere.  

 

En cuanto al artículo 7 se indica que el presidente del Comité de Vigilancia podrá fijar 

directrices generales e impartir instrucciones en cuanto a los aspectos de forma de 

labores del Comité; considera conveniente que esto no contradiga en el marco 

normativo del Fideicomiso. En el inciso p) de este artículo se indica “ Velar por la 

adecuada administración de los flujos provenientes del contrato de arrendamiento”, 

por lo que se tiene que aclarar si es el flujo de efectivo y también el flujo del avance 

del proyecto.  

 

En lo tocante al artículo 9, establece que el Comité sesionará de forma ordinaria una 

vez al mes; pero se debe aclarar versus el contrato de Fideicomiso, si es hasta el final 

de las obras o hasta el final del proceso de construcción del edificio. En el inciso 4 de 

este artículo sugiere la siguiente redacción: “las actas serán firmadas por la totalidad 

de los miembros que hayan participado en la reunión y quedará en firme en la próxima 

sesión en la que se aprueba el acta”. Otro aspecto para considerar es el inciso 3); para 

que se defina lo concerniente al auditor de la Unidad Administradora del programa. 

 

En lo concerniente al artículo 10, se debería establecer que dentro de las funciones 

del presidente del Comité, esté el dar seguimiento a los informes periódicos del 

Fideicomiso, para lo cual se puede negociar la periodicidad y que emita informes al 

respecto. En el artículo 11, sugiere analizar el monto de la dieta a pagar a los miembros 

del Comité de Vigilancia. 
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La señora Xinia Herrera Durán indica que se les va a informar a los señores del 

Fideicomiso Inmobiliario ARESEP/BCR 2018, sobre las observaciones realizadas en 

esta oportunidad, por lo que, en una próxima sesión, se presentará el Reglamento 

ajustado para su aprobación. 

 

Analizado el asunto, con base en lo expuesto por la señora Xinia Herrera Durán, el 

señor Roberto Jiménez Gómez lo somete a votación y la Junta Directiva resuelve, 

por unanimidad de los votos de los miembros presentes: 

 

ACUERDO 05-15-2019 

 

Continuar, en una próxima sesión, con el análisis de la propuesta de “Reglamento del 

Comité de Vigilancia del Fideicomiso Inmobiliario ARESEP/BCR 2018”, de manera que 

se incorporen las observaciones planteadas en esta oportunidad, y se someta a esta 

Junta Directiva la versión ajustada para los fines pertinentes. 

 

A las quince horas con cinco minutos ingresan los señores (as): Ricardo Matarrita 

Venegas, Rodolfo González Blanco, Gustavo Alvarado Zúñiga, Alejandro Castro 

Cascante y Heilen Diaz Gutiérrez, a participar en la exposición del tema objeto del 

siguiente artículo. 

 

ARTÍCULO 7. Asuntos relacionados con Aresep-Sutel. 

 

La Junta Directiva en conjunto con la Dirección General de Asesoría Jurídica, la  

Dirección General de Estrategia y Evaluación, y la Dirección General de Operaciones, 

deliberan sobre asuntos que le competen a la Aresep-Sutel, entre ellos, acerca del 

protocolo como instrumento para atender los requerimientos de la Superintendencia 

de Telecomunicaciones, en materia de planificación y finanzas, así como 

competencias de la Junta Directiva.  
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Luego de suscitarse un intercambio de impresiones en torno a dichos aspectos, la Junta 

Directiva resuelve, por unanimidad de los votos de los miembros presentes:  

 

ACUERDO 06-15-2019 

 

Agradecer la participación de la Dirección General de Asesoría Jurídica, la Dirección 

General de Estrategia y Evaluación, y la Dirección General de Operaciones, en la 

discusión de temas relacionados con Aresep-Sutel. 

 

A las dieciséis horas y cuarenta minutos se retiran los señores (as): Ricardo Matarrita 

Venegas, Rodolfo González Blanco, Gustavo Alvarado Zúñiga, Alejandro Castro 

Cascante y Heilen Diaz Gutiérrez. 

 

 

ARTÍCULO 8. Criterio jurídico OF-0099-CDR-2019 del 12 de marzo de 2019, 

emitido por el señor Robert Thomas Harvey, Asesor Legal de la 

Junta Directiva, sobre la competencia del Regulador General, en 

cuanto a la disposición de que cualquier nombramiento de 

personal que se realice dentro de los próximos 6 meses, sea de 

carácter interino.  

 

En cumplimiento del acuerdo 05-08-2019 del acta de la sesión 08-2019 celebrada el 

12 de febrero de 2019, la Junta Directiva conoce del criterio jurídico OF-0099-CDR-

2019 del 12 de marzo de 2019, emitido por el señor Robert Thomas Harvey, Asesor 

Legal de la Junta Directiva, en torno a la competencia del Regulador General, en 

cuanto a la disposición de que cualquier nombramiento de personal que se realice 

dentro de los próximos 6 meses, sea de carácter interino. 

 

El señor Robert Thomas Harvey expone el criterio solicitado mediante el acuerdo 05-

08-2019 del acta de la sesión 08-2019 celebrada el 12 de febrero de 2019. Dicho 
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criterio no es vinculante, por así disponerlo el artículo 303 de la Ley General de la 

Administración Pública (Ley 6227).  

 

Seguidamente, precisa el sentido de la voz interino:  

 

“Interino. 

Que sirve por algún tiempo supliendo la falta de otra persona o cosa. 

Dicho de una persona: Que ejerce un cargo o empleo por ausencia o falta de otro. 

[Lo] que, durante un cierto tiempo, reemplaza a otro individuo o cosa, cubriendo su 

ausencia. 

trabajador que, ante la falta de otro, asume una determinada función, ejerciendo un 

cargo”. 

 

Agrega que el criterio que se le solicitó es para determinar si el Regulador General 

tiene o no competencia para decidir que cualquier nombramiento de personas, con el 

fin de que trabajen para la Autoridad Reguladora de los Servicios Públicos (Aresep), 

que sea realizado en los próximos seis meses (10 de enero de 2019 al 10 de julio de 

2019), lo sea en condición de interino, para lo cual a continuación cita las Normas que 

le confieren competencia al Regulador General, para nombrar a personas, como 

funcionarias de la Aresep: 

 

Artículo 20, inc. 1, del DE 29732-MP, Reglamento a la Ley 7593 

Artículo 4, inc. 3, del Riof 

Artículo 15, inc. c) del Ras 

Norma que Regula las clases de nombramientos de personas, como funcionarias de 

la Aresep. 

Artículo 14, el Ras 

 

El señor Thomas Harvey explica que lo establecido en la regla es que hay 

nombramientos temporales por excepción y por eventualidad. 
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La legislación y la doctrina administrativa dicen que son dos momentos o 

circunstancias en las que se dan nombramientos temporales en la Administración 

Pública, dada la permanencia de esta. Los nombramientos regularmente deben ser 

por tiempo indeterminado, por tiempo determinado y por tiempo definido; pero no en 

forma interina. 

 

Indica que, nombramientos interinos de más de 12 meses causan estabilidad en el 

puesto, según la doctrina, tanto administrativa como judicial. 

 

Además, indica que la Procuraduría General de la República ha dicho que las 

excepciones de los nombramientos interinos son mientras se nombra al titular, porque 

hay una plaza vacante, o mientras dure la ausencia del titular del puesto. Agrega que, 

la legislación que regula la materia no dice en cuáles circunstancias se puede nombrar, 

distintas a las que ya mencionó; y es en las eventualidades. El Reglamento establece 

que por excepción y por eventualidad; no se establece en cuáles o qué clase de 

eventos, o qué circunstancias podrían ser utilizadas como base para nombrar interinos. 

Así las cosas, concluye que, como no está normado, al que le corresponde nombrar 

es el que define. 

 

Agrega que, en el Reglamento a la Ley 7593, en el Ras, el Riof y en ninguna 

reglamentación interna dice qué es lo que puede suceder o cuáles son las 

circunstancias en las cuales cabría el nombramiento temporal. Queda entonces, a 

discreción de la persona o el órgano competente para realizar el nombramiento interino 

de que se trate. 

 

Para finalizar la exposición se refiere a las conclusiones del caso y que a continuación 

se detallan: 

 



 
 
 
 
 

 

 

Sesión Ordinaria N°15-2019    18 de marzo de 2019 

21 

 

1. El artículo 4 del Riof, dispone que en la Aresep, los Jerarcas Superiores 

Administrativos son: 

 

(1) La Junta Directiva, 

(2) El Regulador General  

(3) El Consejo de la Sutel 

 

3. El Regulador General tiene competencia para decidir la clase de nombramiento, 

indicada en el artículo 14 del Ras, de las personas a que se refiere el inciso 3 

del artículo 4 del Riof.  

 

4. El artículo 14 del Ras, indica las clases de nombramientos posibles en la 

Aresep, así: 

 

(1) Por tiempo indefinido, 

(2) Por plazo determinado, 

(3) Por cinco años: al Intendente, al Director General y al Director y, 

(4) Por el plazo máximo del nombramiento de quien nombre; al personal de 

confianza. 

 

5. Nombramiento interino, es el que realiza quien puede hacerlo, de una persona, 

para que supla, temporalmente, al titular ausente, del puesto de que se trate o, 

hasta que concluya el procedimiento previsto para llenar una plaza vacante. 

 

6. La excepción es la inaplicación temporal de una o varias normas, por ello el 

nombramiento excepcional debe ser hecho caso por caso, para evitar la 

derogación tácita de la norma o de las normas que autoriza o autorizan aquella 

inaplicación. 

 

7. El artículo 14, ni otro del Ras, indica qué es lo que puede suceder para que 

proceda el nombramiento interino, ni cuáles son las circunstancias en las 
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cuales, cabría esa clase de nombramiento. Queda entonces, a discreción de la 

persona o del órgano competente para realizar el nombramiento temporal de 

que se trate. 

 

Comenta que, le parece transcendente que si las eventualidades no están 

establecidas, la norma queda sin aplicación, porque cualquier cosa sirve para justificar 

un nombramiento interino. Es un vacío que la Junta Directiva va a tener que llenar, si 

le parece, reformando o complementando el Riof, dando ejemplos de qué es una 

eventualidad válida para nombrar interinamente a un funcionario de la Aresep. 

 

El señor Edgar Gutiérrez López manifiesta que le parece muy bien el criterio rendido 

por el señor Thomas Harvey y consulta si el Regulador General en el momento de 

publicar un concurso de una plaza de intendente, la cual está vacante, ¿puede señalar 

en el concurso que el nombramiento es interino? En su criterio, le parece que no, según 

lo expuesto por el señor Thomas las plazas de la Aresep son por tiempo indefinido, 

por plazo determinado, y por cinco años para el puesto de Intendente, Director General 

y Director. 

 

Así las cosas, cuando se dan estos casos puede haber interinato si se asciende o se 

nombra a una persona, mientras se hace todo el proceso; pero si se está haciendo el 

proceso para nombrar los puestos titulares, no debería hacerse de manera interina. 

 

Inclusive, considera que al sacar un concurso de esta manera, debilita la participación 

de las personas, porque los interesados no dejarían el trabajo que tienen para aspirar 

a un puesto en esas condiciones. 

 

Le parece que la competencia del Regulador General no está en discusión; pero 

cuando se habla específicamente de un concurso para llenar una plaza vacante, no se 

debería de utilizar el mecanismo del interinato. 
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El señor Robert Thomas Harvey explica que sí se puede usar mientras dure el 

procedimiento para nombrar al titular, es lo que dice la doctrina y la legislación. Si el 

puesto es clave y no hay nadie que sustituya al titular que deja el puesto, se nombra 

interinamente a una persona, mientras se cumple con el procedimiento. 

 

El señor Edgar Gutiérrez López agrega que, si se hace un concurso para nombrar al 

titular del puesto, no se debe calificar de interino. 

 

El señor Robert Thomas Harvey indica que la legislación es clara en cuáles son los 

casos. Si el nombramiento que se va a realizar es mientras se resuelve el 

procedimiento para nombrar al titular, es válido. También es válido en los casos en 

que el titular del puesto, está de vacaciones, enfermo, estudiando. 

 

El Ras se refiere a las excepciones y eventualidades; pero no indica qué clases de 

eventualidades son las que valdrían para también, en esos casos, hacer 

nombramientos interinos. 

 

La señora Sonia Muñoz Tuk manifiesta que, a contrario sensu, lo que el señor Robert 

Thomas está explicando, en el caso concreto para el puesto de intendente, no se 

puede nombrar a una persona interinamente; si no tiene las condiciones mencionadas 

anteriormente, ese puesto no podría catalogarse como susceptible de nombrarse 

como interino. 

 

El señor Robert Thomas Harvey comenta que la legislación es clara, tanto la dictada 

por la Aresep, como el Derecho laboral, el cual se aplica supletoriamente. En la 

Administración Pública los nombramientos son por tiempo indefinido como regla 

general o, como lo establece el artículo 14 del Ras. 

 

El señor Pablo Sauma Fiatt comenta que el criterio del señor Thomas le parece muy 

claro. Sugiere solicitarle al Regulador General cuáles son las justificaciones, 
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eventualidades, excepciones, etc., para que todos los nombramientos a realizar en el 

primer semestre 2019, sean de carácter interino; diferenciando a todos los demás 

funcionarios de los intendentes. Lo anterior en vista de que le parece que los 

intendentes merecen un nombramiento especial, por ser los segundos o terceros 

funcionarios de mayor jerarquía en la Institución, y que tienen una función 

importantísima a nivel nacional; por lo tanto, debe existir una explicación al respecto. 

 

La señora Sonia Muñoz Tuk señala que, adicionalmente a lo externado por el director 

Sauma Fiatt y de acuerdo con el criterio del señor Thomas Harvey, es un 

nombramiento a plazo determinado, que para el puesto de intendente es de 5 años. 

 

El señor Robert Thomas Harvey agrega que, el Regulador General, la Junta Directiva 

y el Consejo de la Sutel son competentes para realizar los nombramientos que el Ras 

y Riof dicen. 

 

Entonces, cuando no hay regla, el que tiene la competencia para dictar el acto es quien 

establece las reglas; por supuesto ajustadas a derecho. 

 

El señor Pablo Sauma Fiatt indica que, por lo que le corresponde a la Junta Directiva 

en el tema laboral, puede solicitarle al Regulador General la justificación para que 

todos los nombramientos a realizar en el primer semestre 2019, sean de carácter 

interino; ya que todo acto tiene que estar debidamente justificado, según lo establece 

la Ley General de la Administración Pública. Además, manifiesta que le preocupa el 

hecho de que, según entiende, un interino no puede ser sustituido por otro interino. 

Aunado a lo anterior, hay un tema de recursos económicos, porque se van a estar 

haciendo concursos cada 6 meses para nombrar al personal; reitera, le preocupa el 

uso de los recursos. 
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Analizado el criterio con base en lo expuesto por el señor Robert Thomas Harvey, de 

conformidad con el OF-0099-CDR-2019, el señor Roberto Jiménez Gómez lo somete 

a votación: 

 

En cuanto a la exposición del criterio legal OF-0099-CDR-2019 del 12 de marzo 

de 2019. 

 

La Junta Directiva resuelve, por unanimidad de los votos de los miembros presentes: 

 

ACUERDO 07-15-2019 

 

Agradecer la exposición brindada por el señor Robert Thomas Harvey, asesor legal de 

la Junta Directiva, del criterio jurídico OF-0099-CDR-2019 del 12 de marzo de 2019, 

sobre la competencia del Regulador General, en cuanto a la disposición de que 

cualquier nombramiento de personal que se realice dentro de los próximos 6 meses, 

sea de carácter interino, ello en cumplimiento del acuerdo 05-08-2019, del acta de la 

sesión 8-2019, celebrada el 12 de febrero de 2019. 

 

En cuanto al planteamiento adicional 

 

Una vez conocida la exposición del criterio jurídico OF-0099-CDR-2019 del 12 de 

marzo de 2019, los miembros de la Junta Directiva consideran conveniente tomar un 

acuerdo adicional, en el sentido de solicitar al Regulador General una justificación 

sobre su decisión, en el sentido de que todos los nombramientos a realizar en el primer 

semestre 2019, sean de carácter interino, diferenciando a los Intendentes de todos los 

demás funcionarios. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez lo somete a votación: Los directores Edgar 

Gutiérrez López, Pablo Sauma Fiatt y la directora Sonia Muñoz Tuk votan a favor, 

mientras que el señor Jiménez Gómez vota en contra.  
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La Junta Directiva resuelve, por mayoría, tres votos a uno: 

 

ACUERDO 08-15-2019 

 

Solicitar al Regulador General una justificación sobre su decisión, en el sentido de que 

todos los nombramientos a realizar en el primer semestre 2019, sean de carácter 

interino, diferenciando a los Intendentes de todos los demás funcionarios de la 

Institución, de conformidad con el oficio OF-0024-RG-2019 del 10 de enero de 2019. 

Lo anterior, en un plazo no mayor al 8 de abril de 2019. 

 

A partir de este momento, se retira del salón de sesiones el señor Roberto Jiménez 

Gómez, dado que se inhibe de conocer el siguiente asunto de la agenda. En 

consecuencia, el señor Edgar Gutiérrez López preside el punto en su condición de 

presidente ad hoc, conforme al acuerdo 05-03-2019, del acta de la sesión 03-2019, del 

22 de enero de 2019.  

 

ARTÍCULO 9. Solicitud de aprobación para la participación del señor Roberto 

Jiménez Gómez, Regulador General en la IV Asamblea General de 

la Asociación Iberoamericana de Entidades Regulatorias de 

Energía (ARIAE), XXIII Reunión Anual Ordinaria de la Asamblea 

General de ARIAE, VII Reunión Bianual ARIAE – Consejo de 

Reguladores Europeos de Energía (CEER).  

 

La Junta Directiva conoce del oficio OF-0160-RG-2019 del 5 de marzo de 2019, 

mediante el cual el Regulador General solicita aprobación para participar en la IV 

Asamblea General de la Asociación Iberoamericana de Entidades Regulatorias de 

Energía (ARIAE), XXIII Reunión Anual Ordinaria de la Asamblea General de ARIAE, 

VII Reunión Bianual ARIAE – Consejo de Reguladores Europeos de Energía (CEER), 
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las cuales tendrán lugar en la ciudad de Punta Cana, República Dominicana, del 6 al 

10 de mayo de 2019. 

 

Conocida la solicitud, conforme al oficio OF-0160-RG-2019 del 5 de marzo de 2019, el 

señor Edgar Gutiérrez López la somete a votación y la Junta Directiva resuelve, por 

unanimidad de los votos de los miembros presentes: 

 

ACUERDO 09-15-2019 

 

Autorizar a la Administración para que se cubran los gastos de viaje que le demande 

la participación del señor Roberto Jiménez Gómez, Regulador General, en la IV 

Asamblea General de la Asociación Iberoamericana de Entidades Regulatorias de 

Energía (ARIAE), la XXIII Reunión Anual Ordinaria de la Asamblea General de ARIAE, 

y en la VII Reunión Bianual ARIAE – Consejo de Reguladores Europeos de Energía 

(CEER), cuyas actividades tendrán lugar en la ciudad de Punta Cana, República 

Dominicana, del 6 al 10 de mayo de 2019, de conformidad con la solicitud planteada 

mediante el oficio OF-0160-RG-2019 del 5 de marzo de 2019 y en observancia de lo 

dispuesto en los artículos 31 y 52 del Reglamento de Gastos de Viaje y Transporte 

para Funcionarios Públicos de la Contraloría General de la República.  

 

A partir de este momento, se reincorpora a la sesión el señor Roberto Jiménez Gómez 

y en consecuencia, continúa presidiendo la sesión. 

 

ARTÍCULO 10. Solicitud de aprobación de vacaciones presentada por el señor 

Gilbert Camacho Mora, Miembro del Consejo de la 

Superintendencia de Telecomunicaciones. 

 

La Junta Directiva conoce del oficio 1910-SUTEL-SCS-2019 del 5 de marzo de 2019, 

mediante el cual el señor Gilbert Camacho Mora, miembro del Consejo de la 
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Superintendencia de Telecomunicaciones, solicita aprobación para disfrutar parte de 

sus vacaciones, los días 9, 10, 11, 12, 13, 16, 17, 18, 19 y 20 de setiembre de 2019.  

 

Conocida la solicitud, el señor Roberto Jiménez Gómez la somete a votación y la 

Junta Directiva resuelve, por unanimidad de los votos de los miembros presentes y 

con carácter de firme: 

 

ACUERDO 10-15-2019 

 

Aprobar la solicitud del señor Gilbert Camacho Mora, miembro del Consejo de la 

Superintendencia de Telecomunicaciones, para disfrutar vacaciones los días 9, 10, 11, 

12, 13, 16, 17, 18, 19 y 20 de setiembre de 2019, conforme al oficio 1910-SUTEL-SCS-

2019 del 5 de marzo de 2019. ACUERDO FIRME. 

 

CAPÍTULO VI. ASUNTOS POSPUESTOS E INFORMATIVOS. 

 

ARTÍCULO 11. Asuntos pospuestos. 

 

El señor Roberto Jiménez Gómez propone posponer para una próxima sesión, el 

conocimiento de los asuntos indicados en la agenda como puntos 4.8, 4.9, 4.10, 4.11 

y 4.12. Somete a votación el planteamiento y la Junta Directiva resuelve, por 

unanimidad de los votos de los miembros presentes: 

 

ACUERDO 11-15-2019 

 

Posponer, para una próxima sesión, el conocimiento de los puntos 4.7, 4.8 y 4.9 de la 

agenda, los cuales a continuación se detallan: 
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• Evaluación del Plan Estratégico de Tecnologías de Información de la 

Superintendencia de Telecomunicaciones. Informe final 04-ICI-2018. Oficio OF-

0074-AI-2019 del 21 de febrero de 2019. 

 

• Informe IN-0004-IT-2019 presentado por la Intendencia de Transporte, respecto 

de la modificación de resoluciones referentes a requisitos de admisibilidad en 

solicitudes de revisión tarifaria para el servicio de transporte remunerado de 

personas, modalidad autobús. Oficios OF-0048-RG-2019 del 18 de enero de 

2019, OF-0026-CDR-2019 del 24 de enero de 2019 y OF-0108-RG-2019 del 11 

de febrero de 2019. 

 

• Cumplimiento del acuerdo 04-36-2018 del acta de la sesión 36-2018, celebrada 

el 29 de mayo de 2018, en relación con el Plan de acción para el cumplimiento 

del Decreto Ejecutivo 41150: Reglamento General para la Regulación del 

suministro de gas licuado de Petróleo. Oficios OF-0074-CDR-2019 del 22 de 

febrero de 2019 y OF-0154-RG-2019 del 4 de marzo de 2019.  

 

CAPÍTULO VII. ASUNTOS INFORMATIVOS. 

 

ARTÍCULO 12. Asuntos informativos. 

 

La Junta Directiva da por recibida, como tema de carácter informativo, la solicitud de 

vacaciones de la señora Anayansie Herrera Araya, Auditora Interna, contenida en el 

oficio OF-0126-AI-2019 del 7 de marzo de 2019. 

 

A los diecisiete horas con treinta y cuatro minutos se levanta la sesión. 

 

 

ROBERTO JIMÉNEZ GÓMEZ   EDGAR GUTIÉRREZ LÓPEZ 

Presidente de la Junta Directiva Presidente ad hoc de la Junta Directiva 
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ALFREDO CORDERO CHINCHILLA 

Secretario de la Junta Directiva 

 

 

 


